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欧洲航空出新规
法航飞行中允许使用

电子设备

近日，欧洲航空安全局已经决

定允许乘客在整个飞行过程中使用

在“飞行模式”状态下的便携式电子

设备。法航乘客现在可以从这项新

规定中获益，在飞机滑行、起飞、平

稳飞行和着陆的时候，均可以使用

个人电子设备。这项新的服务措施

使法航乘客可以在登机后继续工作

或者游戏，时间完全自由掌控，直至

到达目的地。

同时，法航也十分重视欧洲航

空安全局关于安全指令为首要的规

定，在使用蓝牙或 WIFI 模式下的设

备及配件是不允许的，并且在操作

条件要求的情况下个人电子设备应

该关闭，乘客需及时留意安全广播

和机组人员指示。

（夏 迪）

会奖商旅 MICE

■ 本报记者 袁 远

2013 年要说酒店行业的热词，非“中

档商务酒店”莫属；踏着快捷酒店的盛宴，

各大品牌纷纷在中档酒店上开始发力，7

天系的三大品牌、锦江旗下以及汉庭旗下

的两个品牌纷纷开始接踵登场，目前的商

务酒店的发展态势大有 2005 年快捷酒店

发力之初的气势。不过，受中国经济形势

的影响，政府收紧三公消费，银行开始逐

步对房产进行停贷，业内人士认为，这确

实给 2014 年中国商务酒店业的走向带来

更不明朗的因素。

酒店业遭遇寒潮

传统行业的民营资本都在把酒店作为

增值保值的避风港。然而，据记者了解，目

前酒店行业也并非一帆风顺，特别是中高端

酒店业，尤其遭遇到了前所未有的寒冬。一

位二线城市的商务酒店经理告诉记者，很多

一二线城市曾一度被看好的商务经济型酒

店，在经历了“井喷式”的快速发展之后，迎

来了一个非常现实的问题，那就是规模扩张

之后利润率和净利润的双双下降，不断上涨

的房租物业以及人力成本，使得一度辉煌的

商务型酒店也遭遇到了较大的困境。

《2013 年上半年星级饭店经营情况报

告》显示，1 至 6 月份，全国三星级及以上

星级饭店平均出租率为 53%，这意味着本

次调查范围内的全国多个城市的 2000 多

家三星级及以上星级酒店的平均出租率

已经跌破了“保本线”。

可以说，2013 年是中国酒店业陷入困

境的一年。一二线城市高端商务酒店遭

遇严重的“寒潮”，中档酒店处境尴尬，普

通经济型酒店则进入薄利期，行业发展整

体失利。

三四线城市是蓝海？

记者在采访一些酒店从业者时获知，

今后商务酒店的进一步扩张、发展，已经

不是在四个一线城市以及二三十个二线

城市内，真正的蓝海在广大的三四线城

市。现在这些区域都是一些本土商务宾

馆以及山寨四星当道，所谓的服务品质及

运营管理更是无从谈起，记者在安徽走访

了一些地县级城市的商务酒店时发现，这

些地方的酒店房价并不比二线城市低多

少，尽管在经营理念和管理细节上，这些

酒店都有诸多可圈可点之处，更不用说服

务规范和软硬件设施的完善程度了。不

过，这样并不影响这些酒店的盈利高增

长。安徽六安的一位酒店经理告诉记者，

奥秘就在于他们低廉的运营成本。由于

这些三四线城市的酒店能满足不少当地

人的就业需要，人员成本自然不在话下，

再加上当地政府的扶持、较低的税务成

本，即使一年当中很多时候酒店看似生意

清淡，只需几单团体旅行生意，就能让当

月的营业额远远高出成本。

不 同 于 一 二 线 城 市，房 屋 面 积 要 求

小、资金投入少、租金成本低等种种有利

因素都让三线城市的酒店业备受投资者

青睐。国内酒店业最先洞察到这一商机

并在短时间内取得迅速发展的尚客优便

是非常典型的成功案例。华住酒店集团

创始人兼董事长季琦就曾公开指出，商务

经济型酒店市场在个别城市或已趋饱和，

但在三四线城市，发展空间依旧吸引人，

在可以预见的城镇化大潮中，三四线城市

的消费升级也是不可避免的。

精品酒店满足需求

随着国内连锁商务酒店的数量不断

增多，很多大品牌酒店的竞争也日趋激

烈 ，酒 店 同 质 化 现 象 随 之 出 现 ，并 成 为

阻碍连锁商务酒店市场发展的痼疾。当

记者问及安徽一家四星级商务酒店负责

人 ，当 前 商 务 酒 店 业 的 发 展 现 状 时 ，他

告 诉 记 者 ，如 今 很 多 酒 店 主 动 求“ 降

星”，很多连锁酒店“ 千人一面”，而消费

者的追求却越来越个性化，连锁酒店越

来越不能满足商务人士的居住要求。精

品酒店的出现正好填补了这方面的市场

空缺。精品酒店投资额与传统一二线城

市快捷酒店差别不大，但档次却高于一

二线城市快捷酒店品牌，略高的酒店档

次、装修风格的个性化使精品酒店更容

易被消费者和投资者所接收，市场竞争

力更强。

作为国内连锁酒店市场的革新者，精

品酒店打破了连锁酒店装修风格一致性

的定律，首次在业界大胆的提出酒店装修

“个性定制化”，主张每家酒店设计风格均

不相同，为同质现象严重的酒店行业带来

了从此“大不同”的变化，成为中国一二线

城市追求精致品味生活的首选。

不过，业内人士也有担忧，认为很多

精品酒店里面并不地道，离国外的精品酒

店还有不小的差距。另外精品酒店普遍

实施主题化，主题精品酒店看重的是风

格，而追求风格带来的过高投资成本和运

营成本以及产品的不可复制性都使得主

题酒店的生存空间更窄。

理性消费引导未来

针对目前酒店业普遍的“降星”现象，

这家安徽四星商务酒店经理表示，尽管一

个城市消费有高端的和低端的，但是中国

迟早也将过渡到以中产消费成为主流消

费的国家，中国的中产阶层也将和西方中

产阶层一样，是以理性消费作为主要消费

模式，而中档商务酒店正好符合这部分消

费群体的需求。高档酒店由于运营成本

很高，价格无论如何也不可能降得太低，

而中档酒店经过整改，硬件和服务设施不

断向高星级酒店靠拢，价格却不上升，对

中端消费群体还是有很大的吸引力。

十八大之后，中央倡导的节约风气在地

方上得到了更具体化的实施，这也对中档商

务型酒店业产生了很大的冲击。过去公务

消费是我们酒店消费的主力，现在公务消费

的直线下降让我们的日子大不如前。”一位中

档酒店管理者告诉记者。“不过，利用这个低

潮时期，我们正好可以改善硬件条件，培训员

工提高服务水准，将来我们硬件环境改善了，

价格却不上涨，还是能让很多原来流失的客

人回头的。”这位管理者颇有信心地表示。

会展红粉秀

■ 陆 地

看了题目，不用提示，相信都能想到

近 期 风 靡 亚 洲 的 韩 剧——《来 自 星 星 的

你》。剧中讲述的是女明星千颂伊与来自

外 星 球 高 富 帅“ 都 敏 俊 教 授 ”的 爱 情 故

事。这部浪漫爱情轻喜剧尤其受到中国

观众的喜爱，不仅剧中男女主角受到热

捧，就连外景地、男女主人公吃饭的餐厅、

定情的山谷等都受到空前的追捧。据最

新的统计数据显示，《来自星星的你》一剧

在国内的点击率超过了 13 亿。

接下来，不知要有多少观众迫不及待

地想去首尔看一看，体验一下《来自星星

的你》剧中的浪漫场景了。

可以说，《来自星星的你》剧中的千颂

伊和都教授，为韩国旅游产业的发展做出

了极大的贡献，通过他们的演绎和示范，

形成了独特而无可取代的广告效应。不

仅让更多的游客想去韩国，还创造出更多

深度游、体验游和特色游的可能性。

这让笔者不禁联想到那个“来自青岛

的你”——作为著名的会奖旅游城市，青

岛一直备受业内人士青睐，而这个城市也

从未停下推广和创新的脚步，在去年新推

出的旅游宣传片中，山东籍青年演员黄渤

作为形象代言人出镜，面向世界推介自己

的家乡，这部在 CCTV4 播放的该宣传片，

让人印象深刻。电视观众通过这个朴实、

热情的青岛青年的形象，对青岛这个城市

有了更多的认识和更深的解读。

此 外，黄 渤 作 为 公 众 人 物 也 不 辱 使

命，经常在镜头内外不遗余力地推广其

家乡青岛。比如，他说他爱喝青岛啤酒，

自 己 常 在 网 络 上 调 侃 可 以 做 青 啤 代 言

人 ；比 如 ，以 青 岛 籍 新 人 参 加 唱 歌 比 赛

时，他会不失时机的录制一段鼓励视频

放在微博上；还有他那句著名的方言“这

都不是个事儿”成为广泛传播的大众流

行语，这些都无形中促成了受众对青岛

的熟悉与关注。

笔者认为，无论是首尔还是青岛，都

可以作为注重旅游会奖的目的地城市的

模版，无论是“来自韩国的你”还是“来自

青岛的你”，都可以作为一种城市旅游发

展和推广的思路，即把经典的人物形象和

情节与城市相结合，塑造令人感到新鲜有

趣的代言人。

当 然，如 果 仅 仅 是 代 言 人 还 远 远 不

够，传统的代言人是平面的，是号召性的，

不足以担当“来自 XX 的你”这么有趣的

身份。重点是要让这个“你”活起来，成为

一种活跃的、深入人心的符号，尤其在当

下的网络时代，更多的利用新型媒体，如

网络视频、网络动画、社交媒体等，把以往

平面硬照变成碎片化、娱乐化的动态信

息，不断输送给受众，而同时不失时机的

与受众进行互动，吸引受众沉浸其中，共

同享乐，才能达到完整的效果。

对于会奖旅游城市来说，代言人的选

择也是非常讲究技巧的，他（她）不仅出

生、生长在座城市，还要热爱这座城市，且

其形象、气质、精神都能代表这座城市，达

到和所在城市的精神默契匹配，并深得受

众认可。还有，他（她）的口碑很重要，尤

其在当下，网络口碑（网络热点指数）要表

现出色。如此，才可称作合格的“来自星

球的你”！

（作者系恒瑞行传媒集团市场总监）

“来自那座星球的你”

日前，记者从中国交通运输协

会邮轮游艇分会独家获悉，全国邮

轮旅游发展总体规划编制工作于 2

月 28 日启动。该规划由国家旅游

局牵头，委托中国交通运输协会邮

轮游艇分会制定，最快将于今年 10

月份出台。与此同时，交通部制定

的促进邮轮运输业健康发展指导意

见也有望于近期出台。

中国交通运输协会邮轮游艇分

会副会长郑炜航在接受记者采访时

表示，规划的制定与出台，将明晰国

内邮轮产业未来发展方向，进一步

利好国内邮轮旅游业发展，使中国

的邮轮旅游焕发更大活力。

据悉，全国邮轮旅游发展总体

规划将就 2014-2025 年间中国邮轮

的发展定位、发展目标、发展阶段、

邮轮旅游线路等方面进行总体规

划，以便充分组合国内邮轮旅游资

源，有效指导各地协调发展，使中国

的邮轮旅游在亚洲邮轮发展新格局

中处于更加有利地位。
（晨 辰）

邮轮旅游发展规划
编制工作将启动

业者访谈

香港电子护照
制证中心启用

近日，外交部驻香港特派员公

署在香港举行仪式，宣布正式启用

香港电子护照制证中心，并于当日

成功签发了第一本带有指纹信息

的中国电子普通护照。

香港电子护照制证中心是继

巴黎电子护照制证中心后，外交部

在全球启用的第二家电子护照制

证中心，也是改造标准最高、设备

配备最多、未来制证量最大的电子

护照制证中心。其正式启用，标志

着外交部电子护照项目取得新的

阶段性成果。

自 2004 年 以 来 ，全 球 已 有

100 多 个 国 家 相 继 颁 发 了 电 子 护

照 。 中 国 电 子 普 通 护 照 的 颁 发 ，

顺 应 了 这 一 全 球 性 发 展 趋 势 ，意

味着中国公民持用的国际旅行证

件迈入了全数字化时代。这不仅

将有效提高中国普通护照的安全

性 能 ，而 且 对 维 护 国 家 安 全 、便

利 中 国 公 民 国 际 旅 行 、提 高 中 国

护 照“ 含 金 量”具 有 积 极 意 义，是

外 交 部 打 造“ 海 外 民 生 工 程 ”的

重要实践。

（欣 华）

2014 年 4 月，美国夏威夷航空将正

式 开 通 北 京 直 飞 夏 威 夷 的 航 线 。 夏 威

夷航空首席行政官马克·邓克利日前表

示 ，根 据 市 场 调 研 所 得 数 据 显 示 ，近 两

三年，前往夏威夷的中国游客人数在持

续 增 长 ，“ 夏 威 夷 航 空 把 未 来 的 战 略 和

发展放在了亚洲市场，希望成为一股可

以带动亚洲游客前往美国的驱动力量，

而 中 国 是 亚 洲 地 区 重 中 之 重 的 组 成 部

分 。 我 们 计 划 把 中 国 作 为 夏 威 夷 航 空

今后在亚洲的重点扩展地区。”马克·邓

克利进一步表示，中国游客是世界最大

的观光团体之一，夏威夷航空正是看中

其 中 的 巨 大 机 遇 开 通 了 北 京 直 飞 夏 威

夷的航线，“ 我们初步选择以北京为主，

计 划 航 班 次 数 为 每 周 3 班 。 但 同 时 我

们 也 希 望 能 够 把 此 次 直 航 作 为 一 个 实

验 性 的 计 划 来 操 作 ，如 果 结 果 令 人 满

意，我们也希望在尽快的时间内将直航

城市扩展到北京之外。”

中转服务力求方便快捷

马克·邓克利认为，夏威夷航空的中

转优势非常明显，“夏威夷航空每天在夏

威夷各海岛之间的航班多达 170 个班次，

这 170 个航班间隔时间在半个小时以内，

如此密集的航班数基本不会耽误乘客们

的任何出行，即使遇到问题也可以搭乘下

一航班。如果是美国国内转机的航班，平

均转机时间不会超过 45 分钟，非常便捷；

如果是国际航班转美国国内航班，加上过

海关的时间也不会超过 2 个小时”，马克·
邓克利进一步说，“夏威夷航空还提供多

班飞往美国东西海岸 10 个重要城市的航

班，例如旧金山、洛杉矶、拉斯维加斯、纽

约、波特兰、圣地亚哥、奥克兰、圣何塞、萨

克拉门托、凤凰城、西雅图等，能够充分满

足中国游客除了夏威夷还希望能转机到

美国本土继续观光旅游的需求。”

马克·邓克利表示，夏威夷航空始终

坚持在转机过程中为旅客提供最佳最便

捷的服务，因此在机场专门安排会讲中文

的地勤人员为中国游客进行服务。

机上呈现夏威夷风情

马克·邓克利称，夏威夷航空公司是世

界上唯一一家提供地道夏威夷风情的优质

航空公司，力求让旅客从踏上飞机的那一

刻起，就能感受到夏威夷的异国风情，“游

客既然选择去夏威夷，当然希望从登上飞

机开始就能体验到具有夏威夷元素的服

务。无论是机舱布置带来的直观感受，还

是空中服务员的多元化背景，都能让游客

感受到夏威夷独有的热情好客”，马克·邓

克利进一步阐释，“考虑如何让中国游客在

领略夏威夷独具特色文化的同时不会有身

在异乡的感觉，夏威夷航空在每个服务环

节上都力求达到极致，让游客倍感舒适，在

旅程中寻找到了不同文化的共鸣。”

马克·邓克利承诺在北京飞夏威夷的

直航航班上会有中文乘务员的加入，“从我

们掌握的情况来看，大部分从北京出发的游

客都是中国籍，他们对于语言和中式餐饮会

有更高的要求。这些我们也在之前其他亚

洲国家直航当中遇到过，因此我们可以借鉴

以往的经验”，马克·邓克利继续说，“当然我

们除了会从始发国餐饮考虑，同时也希望能

加入具有夏威夷当地元素的餐食。”

谈及与国内旅行社的合作，马克·邓克

利表示夏威夷航空首先是与中国国际旅行

社进行合作，稍后通过协商会有更多的旅行

社加入，“预计最开始主要客源会是团队游，

因此我们会加强与旅行社的合作”，马克·邓

克利还提出，“此外，无论是团队游还是自由

行的游客，我们都会为其提供相应的优惠旅

行套装，例如免费转机服务。” （环 时）

马克·邓克利：用海岛搭桥梁


